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Introduction 

Cette entrevue avec L’équipe municipale s’est tenue dans le cadre de notre Assemblée Générale de novembre 

2020 qui n’a pas pu être maintenue en présentiel. Monsieur le Maire nous a proposé ce rendez vous afin de 

répondre aux questions des adhérents que nous avions synthétisées dans l’ordre du jour ci-dessous et que nous 

lui avions préalablement transmis en 2020. 

 

 Point OGS – (PLU/SCOT pression foncière)  

 Antennes mobiles 

 Déplacements sur la Presqu’ile, liaison Porquerolles  

 Incivilités et police 

 Hygiène 

 Arrêtés Moustiques et Débroussaillement 

 

 

Ce CR sera annexé à l’AGO 2020 de novembre 2020  

 

1. Point OGS – (PLU …) 

Le PLU à modéliser en fonction de nos particularités OGS 

L’Opération Grand Site : Ce sont des actions en cours et achevées pour certaines, cela suit son cours dixit 

Jean Pierre Giran. 

Le PLU : Le CIL expose que certaines spécificités comme les articles 11 et 5.2 du PLU sont des spécificités 

générales induites par le code de l’urbanisme qui ne sont pas prépondérantes devant celles exprimées par 

le dossier OGS et devraient trouver une traduction particulière au regard du Grand Site.  

Le Maire est favorable à cette approche mais pour un périmètre restreint à la presqu’ile voire aux espaces 

remarquables. 

 

Patrimoine - Protection de l’environnement 



 
 

Les modes architecturales se succèdent sur la presqu’ile et l’Architecte des Bâtiments de France émet des 

prescriptions qui manquent de lisibilité. Ne pourrait-on pas disposer d’une charte de parti architectural qui, 

renforcerait notre patrimoine et l’identité de notre presqu’ile ? Peut-on envisager de confier ce sujet au 

CAUE (cf. orientation 3 et 4 de l’OGS fiche action 20) 

Le Maire est favorable le Directeur du CAUE est Alain Jaubert. 

 

2. Antennes mobiles et problématiques foncières 

Antennes 5 G 

Les opérateurs profitent des injonctions de l’état et de leurs obligations pour avancer le plus vite possible. 

Le Maire ira en justice autant que de besoin lorsqu’il faudra arbitrer entre nos obligations 

environnementales et les projets d’implantation mais c’est souvent perdu. 

La présence de l’Armée induit des contraintes en termes de fréquences mais c’est inéluctable.  

Le maire privilégie les implantations sur les ouvrages communaux, dans les zones d’activité, les propriétés 

des services de l’état sont également sollicitées (pompiers,)  etc… On essaie aussi de remplacer celles de 

générations antérieures par les nouvelles mais ce n’est pas partout possible d’autant que la 5G ne remplace 

pas la 4G mais s’y superpose. 

Par ailleurs il y a peu de bâtiments communaux les écoles, les crèches etc. étant exclues. Les opérateurs ont 

aussi des exigences comme la proximité des grands réseaux routiers pour la continuité GPS notamment. 

Une antenne est prévue sur les bâtiments du Centre Technique Municipal.  

Les opérateurs démarchent les particuliers et négocient à l’insu de la commune qui est mise devant le fait 

accompli. Les CILs vont être consultés sur ces possibles implantations. 

 

Sujet : Fibre Optique fiche action 8 de l’objectif 3 de l’OGS réseau fibre optique  Non abordé 

 

 

3. Déplacements 

Cet été, début de la mise en place d’un train en « site propre » desservant les plages sur la route du Sel. Dans 

l’objectif à terme du plan de mobilité de la Métropole. Cette mise en place s’accompagne de la suppression 

partielle des stationnements le long de la route, aux arrêts du train, par bandes de 80 m. A terme les 

stationnements le long de la route disparaitront tous. Le train assure la liaison entre  parkings Nord de 

l’Almanarre et le parking FUNEL sur la presqu’ile. 
Ceci conformément au plan de mobilité MTPM.  

Le CIL demande au titre du PDU (Plan Déplacement Urbain) s’il est possible de faire participer les structures 

touristiques comme les grands acteurs du tourisme de la presqu’ile aux déplacements internes.  

Nous avons déjà exposé ceci à la réunion sur les mobilités du 10 Mars 2020, en reprenant l’exemple de la 

navette du Niel (Navette dite des commerçants).  

Pour exemple la Pointe de l’Estérel concentre les hébergements tandis que la pointe des Chevaliers à l’autre 

extrémité de la Presqu’ile concentre les points d’intérêts ce qui se traduit par un flux de déplacement interne 

qui pourrait se concevoir en commun ou autrement.  



 
 

Réponse les services de la mairie y travaillent  

Idem pour les Pistes cyclables sur la presqu’ile sur l’axe Madrague, afin de désengorger La Madrague et en 

même temps dissocier les parkings nécessaires au fonctionnement du cœur de Madrague de ceux pour 

l’accès au sentier du littoral 

Ok c’est envisagé, mais compte tenu de l’étroitesse ce n’est pas partout facile. Une bande piétonne et 

cyclable est à l’étude qui oblige de repenser les stationnements.  

 

DSP TLV Déplacements Porquerolles et déplacements divers. 

Mr le maire espère beaucoup des réservations numériques pour les départs vers Porquerolles, pour mieux 

organiser les trajets. Par contre des départs plus nombreux à partir du port St Pierre seront difficiles à 

organiser. Pour l’instant des plus gros bateaux ne peuvent pas naviguer dans le contexte d’un port très utilisé 

Pour port Pothuau, les négociations avec l’armée sont complexes et ont évolué de la libération complète du 

port vers un refus de laisser utiliser la jetée. Des actions sont à l’étude pour faire vivre ce coin des Salins mais 

pas vraiment de possibilité de transport vers Porquerolles dans l’état actuel des choses.  

Sujet : Pole multimodal 

Un train depuis la gare vers l’aéroport sur la voie ferrée existante a été envisagé mais est rendu impossible 

car l’armée est propriétaire des premiers 100 M de voie ferrée et ne veut pas en laisser l’usage public … Il y 

aura donc une autre solution à mettre en place pour contourner cette portion. 

  

4. Incivilités et police du bleu 

Sujet : Pour le respect des règles, la présence policière est importante. 

Maire OK pour des rondes en fonction des heures de fréquentation au village. Le point que nous avions fait 

avec Mr Vigilenti a été validé avec Mr Werber et le résumé suit : 

Stationnement, nuisances sonores, propreté aux PAV, enlèvement des OM et déchets puis  maintenant 

COVID port du masque, couvre-feu etc… au village principalement cela prend une tournure de rivalité 

exacerbée entre résidents commerçants et visiteurs. M. Vigilenti nous précise de systématiquement 

contacter le central pour tout problème lié à la sécurité au bruit, etc. Car c’est un moyen de jalonner les 

comportements et les récidives et d’identifier ce qui ne relève pas du rôle de la PM comme les différents 

personnels entre voisins. 

Verbaliser ok mais pas à tout crin, pédagogie d’abord… sauf que faire de la pédagogie avec une population 

de 40.000 personnes qui ne réside qu’occasionnellement sur la PIG est une posture incompréhensible. 

 

5. Arrêtés Moustiques et Débroussaillement  

Sujet : Quid du nouvel Arrêté préfectoral « débroussaillement » ?  … y a-t-il une campagne ONF en 

perspective ?  

Concernant les bornes moustiques, la mairie va continuer à en mettre en place 

Compte tenu de la météo récente, les actions avions vont être réenclenchées.  



 
 

La participation des individus est indispensable. 90 diagnostics ont  été réalisés sur Giens en 2020, et il est 

important d’alerter le service démoustication au 04 94 00 82 89 à chaque fois que l’on constate des 

anomalies dans son voisinage.  

 

6. Divers  

Sujet : Explore et préserve.  

La mairie a encouragé les actions de cette association et leur a même proposé un partenariat l’an passé. Le 

dilemme actuel porte sur le fait que certains panneaux de l’association ont été mis sur des emplacements 

réservés à la mairie. Une reunion est prévue entre eux ces jours ci pour régler leur contentieux.  

Sujet : Panneaux de publicité sur le bord des routes  

En domaine Public l’affichage est plus facile à imposer qu’en domaine privé. Toutefois Il y a un règlement 

local de publicité (RLP) et il va falloir le faire respecter, car les messages essentiels ne sont plus visibles.  

Sujet : Travaux escaliers Maquis Vallier 

Les Services de la MTPM ont programmé  des travaux de renouvellement des branchements AEP-EU de 

plusieurs voies du village de GIENS réalisés par l'entreprise SOTTAL TP. 

Il a été décidé de commencer par la rue du Maquis VALLIER pour achever les travaux à cet endroit fin avril  et 

ne pas pénaliser les commerces à la date du déconfinement. 

Les travaux sont impressionnants en raison de l’exiguïté de l'endroit et de la démolition des escaliers. Dès la 

repose du réseau neuf les escaliers sont reconstruits  

  

La Secrétaire  Le Président 
Eliette DUNAND 
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